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             Le puits au jardin  

  Renseignements et Accueil:             
  ° Adresse :      Prieuré Saint Martin      2, Place de l'Église  4557  Scry (Tinlot) 
  ° Téléphone :   085/51 14 58 ou 085/51 23 05 ou 0497/760766) 
  ° N° de Compte bancaire :  BE 07  0012 1432 0566 
  ° Courriel :   prieureSaintMartin@gmail.com                          ° www.prieure‐st‐martin.be 
 

Chaque matin :  
‐ Les Laudes à 7 h 30 à l’oratoire du Prieuré. 

Chaque semaine: 
  ‐ Le MERCREDI à l’oratoire :   17 h ADORATION     ‐   18 h EUCHARISTIE      

  ‐ Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h. 

             ‐ Oratoire ouvert tous les jours de 8 h30 ‐ 20 h. 

‐ Les Ressources d'accueil du PRIEURE St‐MARTIN 

Logement pour des groupes ou personnes seules. Prévoir la literie. 
Les groupes ou personnes seules fonctionnent en totale autonomie ! 

Deux salles . Cuisine équipée avec vaisselle.    ‐ 2 chambres 1 lit simple.    1 chambre 1 lit superposé 
(2 personnes)   ‐ 1 chambre 1 lit double. ‐ 1 chambre 8 personnes (lits superposés). 

Participation demandée:   ‐ salle 12 places: 60 € / j ‐ salle 100 places: 120 €/ j. 
logement :  7 € / personne/ nuit pour les groupes  « ressourcement » et  associations à caractère social. 

‐ 10 € / personne/ nuit pour tout autre hébergement. 
Renseignements et réservations: Françoise 0475/96 15 01. 

 

L'Équipe de rédaction:  

Josy, Françoise, Myriam, André.  Relecture: Marie‐Claire.                                                              

MERCI à tous les collaborateurs de la revue et à CEUX qui l’inspirent! 
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   Editorial... 
 

  « MERCI Josy ! »  
 

Sa décision était prise et elle a été officialisée lors l’assemblée générale de novembre (voir page 13).  

Josy quitte le conseil d’administration de l’asbl du Prieuré dont il était devenu le président en novembre 

2015.  

Un  premier président  laïc se lançait dans la gouvernance du Prieuré dans des conditions difficiles faisant 

suite à une période de crise conflictuelle au sein de nos organisations d’église. C’était courageux ! 

Le Prieuré se différenciait ainsi un peu plus des paroisses et des activités paroissiales même si son image 

« catho » restait bien ancrée. 
 

Ce  n’est  pas  sans  amertume  que  Josy  laisse  ses  compères  à  la  barre  puisqu’aucun  candidat  ne  s’est 

manifesté pour lui succéder. Il est vrai que le poste n’est pas figuratif. La charge des tâches est copieuse et 

le CA « peine à certains moments », comme l’évoquait Alex, un autre administrateur. 
 

Josy  a  rempli  son  rôle  avec  passion  et  enthousiasme.  Sa  présence  à  tous  les  événements,  sa  bonne 

humeur,  l’organisation  du  pélé,  la  partie  plus  administrative  de  la  gestion  ont marqué  les  esprits mais 

chacun aura certainement découvert d’autres aspects de sa personne. 
 

Il a aussi appelé les membres de l’asbl à s’engager pour élargir l’équipe ou pour apporter des aides plus 

ponctuelles dans les activités. Car c’est un besoin perpétuel de se renouveler, de se remettre en question, 

de rechercher les chemins à suivre afin de pérenniser les objectifs du Prieuré et relever les défis de nos 

expériences de vie en chrétienté…   
 

Dans  l’éditorial  du  numéro  101  de  2016,  nous  écrivions à  propos  du  Prieuré :  « Ces  lieux  doivent  être 

ouverts  à  tous  ceux  qui  sont  en  recherche  et  qui  se  posent  des  questions.  Ils  doivent  être  des  lieux 

d’expérience de la foi et des laboratoires pour une nouvelle culture, marquée par l’Evangile… » 
 

C’est ce que nous souhaiterons pour  le  futur : « L’avenir doit nous appartenir ! C’est main dans  la main 

que  nous  sommes  appelés  à  marcher…en  nous  faisant  confiance,  en  nous  écoutant  mutuellement » 

(Ghislain, Rencontre n°95). 

 

Et dans l’immédiat, ce sont nos meilleurs  vœux pour 2022 que nous vous souhaitons.  
 

Chaque  année  qui  commence  est  une  promesse  et  une 

espérance. Que ce qui  fut bien soit encore mieux et que 

ce qui fut triste soit vite oublié. 

 Nous  aurons  toujours  à  vivre un peu « autrement » nos 

relations  sociales  et  nos  activités.  Ce  ne  sont  pas  les 

souhaits qui vont tout changer mais notre manière d’être 

et de vivre tout au long de l’année. 
 

En cette période de fête, employons‐nous à dire ce qui va 

plutôt que  ce qui  ne va pas et  croyons en  la  force de  la 

pensée positive. 

Bonne année, portez‐vous bien !              La rédaction. 
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La Prière du JEUDI...   
   

 

Evangile de Jésus‐Christ selon St ‐Luc 7, 24‐30. 
 

Jean est le messager qui prépare le chemin du Seigneur  

Après le départ des messagers de Jean, Jésus se mit à dire 

aux foules à propos de Jean : 

« Qu’êtes‐vous allés regarder au désert ? Un  roseau agité 

par le vent ?   Alors, qu’êtes‐vous allés voir ? Un homme 

habillé de vêtements raffinés ?  Mais ceux qui portent des 

vêtements somptueux et qui vivent  dans  le luxe sont dans                        La crèche de l’oratoire 

 les palais royaux. Alors, qu’êtes‐vous allés voir ? Un  prophète ? Oui, je vous le dis ; et bien plus qu’un 

prophète! C’est de lui qu’il est écrit : Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour préparer le chemin 

devant toi.   

  Je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d’une femme, personne n’est plus grand que Jean ; et cependant le 

plus petit dans le royaume de Dieu est plus grand que lui.    Tout le peuple qui a écouté Jean, y compris les 

publicains, en recevant de lui le baptême, a reconnu que Dieu était juste. Mais les pharisiens et les docteurs de 

la Loi, en ne recevant pas son baptême, ont rejeté le dessein que Dieu avait sur eux. » 
 

    Commentaire :  
 

« Voilà  encore  un  texte  qui  nous  parle  de  Jean  Baptiste  et  qui  nous  situe  entre  l’Ancien  et  le  Nouveau 

testament, entre l’Avent et Noël, entre nos temps de ténèbres et notre conversion.  

Jean, selon Jésus, savait où il allait,    il n’était pas flexible comme le roseau :  il vivait une certaine pauvreté,  il 

n‘avait pas d’habits somptueux. C’était aussi le dernier des prophètes de l’Ancien Testament, celui qui parlait 

au nom de Dieu, son messager. 

Jean Baptiste  fera  la  charnière  entre  l’Ancien  Testament  qui  s’achève,  où  il  est  le  plus  grand prophète  et  le 

Nouveau Testament que Jésus introduit, où tout est à vivre. Là, Il est encore le plus petit. Mais la grandeur de 

l’homme  est  proportionnelle  à  l’accueil  qu’il  fait  de  Jésus.  Plus  Jésus  prend place  dans  nos  vies,  plus  nous 

sommes grands, car plus nous aimons comme Lui et non pas comme nous le voulons. 

C’est ainsi que ce qui fait obstacle à  la conversion voulue et demandée par Jésus est sans doute  l’orgueil des 

pharisiens et des docteurs de  la  loi  qui pensent  savoir  comment  sauver  leurs  frères.  Seul Dieu  sait  comment 

rejoindre le cœur de l’homme. Le seul Chemin est de s’en remettre à Lui et d’accepter qu’Il nous convertisse. 

Demandons la grâce de l’humilité et celle de nous laisser convertir chaque jour par Jésus. » 

                  Anne‐Marie, 16 décembre 2021) 
 

Grains de Vie...  
«Qu'êtes-vous allés voir au désert?» 
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 Le Témoignage... 
 

 

 

« Quand Dieu s’efface »  par Vincent FLAMAND . 

Lundi 18 octobre 2021. 

 

Né à Verviers en 1972, Vincent  Flamand, philosophe et  théologien, a 
été  prêtre  catholique  de  2002  à  2008.  Aujourd’hui,  marié,  papa, 
enseignant,  formateur  et  écrivain,  il  est  l’auteur  d’essais,  récits  et 
romans.  Il  travaille  actuellement  comme  enseignant  dans  une  Haute 
Ecole et au service d’études du SEGEC. 
 

Enthousiaste, passionné, théâtral, plein d’humour, hilarant parfois, tel 

nous apparaît Vincent Flamand, une personnalité attachante, une 

soirée « qui nous a fait du bien »! Sa conférence fait écho à son 

dernier roman… 
 

Dès l’entrée, V Flamand fixe le décor : « Ma vie ?... ne pas aller où c’est 

heureux…Plutôt homme de parole, je refusais d’écrire… » Et c’est 

partant d’un script donné après une conférence à Liège qu’il capte un 

personnage imaginaire, un regard, une attente, une rencontre… C’est une réponse à une commande… « Je 

m’adresse à une part de moi‐même, une sollicitation intérieure…une écriture mystérieuse… » 

« Il s’agit d’un corps à corps, un combat avec le christianisme, voir ce qui dans ma vie, de quelqu’un de 

blessé, voir ce qui se joue, avec un désir de liberté… » 
 

Elevé par un père  peu impliqué et une mère terrorisée par la religion catholique, sa demande de prêtrise  

se manifeste à l’âge de 24 ans. Une recherche d’infini… Son sacerdoce lui permet de rencontrer des gens, 

de lier des amitiés, de développer des relations, de donner beaucoup de sa personne et puis… il rencontre 

sa femme… 
 

Un choix  à assumer…  il y a brisure… « L’église a fait de moi un adulte, m’a aidé à vaincre des peurs…». 

Mais après, il faut rebondir, c’est une autre vie et d’abord assumer l’existence matérielle de tous les jours, 

trouver de l’argent pour vivre..  et se reconstruire… » 
 

« En quête de l’amour inconditionnel ,  nous sommes chacun et chacune des blessés d’amour … d’une 

exigence que l’on ne sait combler et de la révolte contre l’amour, nous éprouvons le besoin d’être 

soutenu… » 

«Pour moi, c’est un long chemin qui continue, en découvrant ma misère, pour être rejoint par quelque chose 

de plus grand, un « agapé », amour inconditionnel… » 
 

Et dans le christianisme ? « Nous avons la possibilité d’un salut, d’un non jugement, une libération de la 

gratuité. Nous pouvons faire l’expérience d’un Dieu d’amour  qui ne juge jamais… La grâce, la gratuité… » 
 

En deuxième partie de la soirée, d’autres  réflexions s’engagèrent encore.  

‐ Chrétien chez les athées ou athée chez les chrétiens : « voyons les expériences plutôt que les 

appartenances… » 
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‐ Le « moralisme évangélique »… acceptable selon l’époque… Jésus, modèle imitable, souvent sorti 

de la réalité… 

‐ Le désir d’un Dieu qui serait tout ce que nous voudrions être…Toute une série d’images de Dieu 

sont tombées…Parlons de Dieu autrement… 

‐ L’évangile : ne pas être persuadé qu’on donne mais plutôt, qu’avons‐nous à apporter ??? 

‐  Le travail intérieur de chacun : c’est peut‐être cela la FOI ! « Un autre te mènera où tu veux aller… 

Un souffle qui travaille au cœur de ce que nous sommes… » 
 

              Un  puits de ressourcement,  un partage que l’on aurait aimé ne pas devoir  arrêter !!! (A.D.) 

 

‐ EXTRAITS de « GOING HOME » de LÉONARD COHEN, chanson de 
référence de Vincent Flamand  

Je rentre chez moi Sans mon chagrin 
Je rentre chez moi Dès demain 

Je rentre chez moi Là où c'est mieux Qu'avant 
 

Je rentre chez moi Sans mon fardeau 
Je rentre chez moi Derrière le rideau 
Je rentre chez moi Sans le costume 

Que je portais 
 

Il veut écrire une chanson d'amour 
Un hymne de pardon 

Un manuel pour vivre avec la défaite 
Un cri supérieur à la douleur 

Une guérison après un sacrifice 
Mais ce n'est pas ce que je veux qu'il accomplisse 

 
Je veux qu’il soit certain Qu'il n'a pas de fardeau Qu'il n'a pas besoin d'une vision 

 
« Quand Dieu s’efface… » 

 

      Une conférence, quelque part… Il tente de répondre à la question " qu'est‐ce qu'être chrétien 
      aujourd'hui ? " 

      Energique, tout à son affaire, il a pourtant l'impression de ne faire que balbutier,  de  se  
      heurter à l'indicible, à la perte de repères qu'est de plus en plus devenue sa foi. 

 

       A ce Rodolphe Henri, dont il ne connait que l'énigme d'une étrange rencontre sans mots, l’auteur  
     tâchera d'écrire de la façon la plus simple ce qu'est pour lui cette folle révélation d'une tendresse     
     inconditionnelle nommée christianisme, et comment, perdant petit à petit ses jugements et      
    condamnations sans appel sur lui‐même et sur les autres, il a l'impression et le désir d'en vivre. 
                    ©Electre 2021 

 

Grains de Vie... 
« De la foi, j’attends la liberté »  

Vincent FLAMAND. 
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"Rencontre" a rencontré… 
 

 

« L’Avent est un parcours vers l’accueil du divin » 
avec  le Frère Laurent MATHELOT, OP 

Le samedi 4 décembre 2021. 
 

Dominicain vicaire depuis 2020 à l’UP Notre‐Dame de la Sarte à Huy,  

Frère Laurent est théologien et mathématicien. Il était auparavant moine au couvent de 

Louvain‐la‐Neuve.  
 

La première partie de l’après‐midi nous a permis de découvrir le frère Laurent,  à la lumière des évangiles 

des  quatre  dimanches  de  l’Avent.  C’est  avec  beaucoup  d’intensité  et  de  générosité  qu’il  nous  livre  son 

parcours, nous invitant à trouver également les temps liturgiques dans notre parcours spirituel. 
  

* Aîné  des  enfants  et  « courroie »  de  transmission  entre  ses  parents,  il  est  violé  par  un  ouvrier  venu 

travailler chez lui. Sans mesurer les conséquences directes de cet acte, il manifeste de la haine, du dégoût, 

une envie de tuer et une perte de confiance envers les adultes. A 12 ans, il décide de  s’en sortir seul. La 

chasteté lui apparaît comme une évidence quand amour et sexualité sont des lieux de tous les désordres. 

Par la suite, n’arrêtant pas de penser à cela, il plonge dans la boisson et la drogue… pour donner l’image de 

quelqu’un de jovial… 

  1er  dimanche  de  l’Avent :  Jésus  parlant  des  prophètes  de  malheur:  Prenez  garde  que  vous  ne 

  soyez séduits…  Ne les suivez pas.(LUC 21 – 8 ) 

*  « Le  malheur  peut  rendre  inhumain,  renfermer  dans  l’isolement  et  l’alcool,  anesthésiant  certaines 

pensées, est un enfermement supplémentaire. Le risque de vivre dans les ténèbres est réel S’ouvrir après un 

drame  est  un  combat  de  titan mais  pour moi,  la  certitude  de  l’existence  de  Dieu  est  intacte. Maintenir 

l’étincelle de vie…Qu’est‐ce qui fait que l’on perçoit une clarté qui est pourtant là ? Que l’on n’a pas cessé 

d’aimer et d’être aimé ? Isabelle m’a écouté et a pleuré avec moi… » 

  2ème dimanche de l’Avent : Montrez plutôt par vos actes que vous avez changé ! (Luc 3 ‐ 8 ‐) 

* « Après  une  agression,  il  est  difficile  de  ne  pas  vouloir  se  venger :  on  devient  violent,  injuste  envers  le 

monde  et  envers  soi‐même.  La  haine  nous  envahit.    J’ai  choisi  de  pardonner.  C’est  une  délivrance 

personnelle,  une  libération  de  soi,  de  la  honte  que  l’on  éprouve…Tout  change  quand  on  pardonne :  cela 

ressuscite en soi l’espérance… 

  3ème dimanche de l’Avent : « Que devons‐nous faire ? » « Soyez justes » (LUC 3) 
* «Ramener la lumière : le pardon ouvre une fenêtre pour retrouver la lumière de Dieu, source d’espérance 

et de joie ! Le monde de la nuit que je fréquente devient futile et c’est dans un bar que je découvre : tu seras 

prêtre ! Tout en déroulant toutes les raisons de ne pas être prêtre…C’est  le début d’une vie d’oraisons, de 

prières,  de  lectures,  de  questions  à  Dieu,  de  spiritualité  intime,  de  recherche  d’authenticité…C’est  une 

communion spirituelle avec Mélanie puis le choix à faire… 

  4 ème dimanche de l’Avent : « L’enfant  a tressailli d’allégresse… »( LUC 1 ‐41‐) 

* «Ce  sont  aussi  des  moments  d’émotions  quand  Dieu  devient  ami,  quand  l’Esprit  de  Dieu  s’incarne  à 

mesure de ce que nous lui donnons. L’Amour de Dieu touche au plus intime…Miracle il y a eu ! Le centre des 

préoccupations devient pauvreté, obéissance, chasteté ! 

   L’Avent ? … un temps de réflexion de comment Dieu s’incarne en Nous !  

   L’Avent ? …chercher la présence de Dieu dans sa vie ! …         (A.D) 
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La deuxième partie de l’après‐midi….. Echanges‐débat, questions  … 

 

‐ « Doit‐on souffrir pour devenir mystique ? »(AB) 

‐FL (Frère Laurent) : Non, Dieu vient avant tout pour ceux qui souffrent mais ne cherche pas à nous faire 

souffrir. Dieu vient rencontrer notre souffrance mais  il n’y a pas de pré‐requis ! Etre mystique c’est vivre 

une rencontre personnelle avec Dieu. 
 

‐  « Dieu nous remet debout pour nous permettre d’avancer, je suis ressuscitée »( MB) 

‐  FL :Prier,  c’est avoir une relation mystique‐ personne priant  très humblement – vie mystique peut être 

très douloureuse. Thérèse de Lisieux meurt aussi dans sa nuit. .. 
 

‐  « Ta justice à toi, te suffit‐elle pour recréer ta nature profonde ? »(Th) 

‐ FL : La justice est nécessaire mais le tribunal, aller en justice, je n’ai pas voulu pour moi, c’est un 2e viol. 

J’ai  rencontré mon  agresseur  après    20  ans,  j’avais  changé  lui  pas.  Je  suis  passé  devant,  il  ne m’a,  sans 

doute, pas reconnu. Moi j’ai su le croiser sans lui casser la figure ! C’est au moment où j’ai prononcé mes 

vœux  que  j’ai  appris  sa  mort  par  accident.  Au  cours  de  l’Eucharistie,  j’ai  prié  pour  que  le  Seigneur  lui 

pardonne. En fait,  je l’ai pardonné après sa mort car je lui dois toute ma vie religieuse. 
 

‐« Le Seigneur peut‐il guérir totalement nos blessures ? »( CH C) 

‐FL : Guérison totale possible mais très difficile. La blessure cicatrise mais il reste la marque, les stigmates ! 

C’est un travail de chirurgien de la part de Dieu.. 
 

‐« :Jésus  nous  dit  « Pardonnez  à  vos  ennemis  et  aimez  vos  ennemis ! »  Je  ne  sais  pas  si  je  sais  les 

aimer ? » CH C  

‐FL : Malgré tout, on reste humain. Pardonner est la quintessence de l’Amour. Après de telles agressions on 

garde un handicap mais on peut être très humain. 
 

‐ «    Pour beaucoup,  les  agressions,  les  violences,  c’est  sujet « tabou »,  il  ne  faut pas en parler,  il  faut 

étouffer…,  idem dans  l’Eglise bien  souvent…Que penser  de  ce  silence ?  En parler  ne  serait‐ce pas une 

aide à la guérison, la réparation de l’abusé ?  (MD) 

‐FL : Absolument, il faut rompre le silence, la parole libère. Besoin d’un suivi psychiatrique pour sortir d’un 

état de profonde dépression après abus à répétition. La 1ere personne à qui j’en ai parlé est Isabelle, j’avais 

21 ans…J’en ai parlé à ma maman beaucoup plus tard, elle n’avait rien vu et s’en voulait de n’avoir rien vu.  

En tant que prêtre, difficile de  donner le pardon de Dieu, le «JE TE Pardonne… »  
 

‐ « Certaines jeunes ont une tenue provocante qui incite à l’abus …c’est le diable …. » (CB) 

‐ FL : Pas d’accord, le vice est ailleurs ! C’est l’agresseur qui est vicieux. Le jeune un peu dénudé a peut‐être 

aussi un souci, est mal dans sa peau mais il ne faut pas avoir de problème avec la nudité. Tous créatures de 

Dieu. 
 

‐ « Au niveau de l’Eglise, ce n’est pas une découverte … » (DM) 

‐FL : Hélas  les pédophiles vont  là où sont  les enfants. Même proportion de pédophiles   dans  l’Eglise que 

dans l’enseignement ! 60 % des viols se passent dans les familles !!! 

Jean Paul II a mis le couvercle sur la marmite : C’est Benoît XVI qui a abordé les scandales quoi qu’il ne soit 

pas très apprécié ! Malgré tout aujourd’hui, on est toujours le nez dans le guidon !  

                 (Echanges recueillis par Myriam) 
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     La parole aux lecteurs... 
Un St‐Martin en Alsace … 
 

« Comme nous en avons l’habitude, c’est au détour d’une petite 
escapade  que  nous  sommes  entrés  dans  l’église 
d’Ammerschwihr  pour y découvrir un autre Saint Martin. 
 Ils sont très nombreux en France également les « saint Martin » ! 
L’église  date  du  XVème  siècle  et  manifeste  quelques  beaux 
atouts. Le tympan du portail, les orgues, un calvaire, une statue 
de saint Martin du  XVIème et un bas relief représentant la scène 
du manteau partagé ! (notre photo) 
Dans  un  autre  registre,  en  prolongeant  la  balade,  nous 
avons aussi apprécié la cuvée saint Martin, un pinot noir  de 
la maison Kappler, rue « route du vin » ! (A.D.) 
 

Pierre Rabhi 
Le  décès  de  Pierre  Rabhi  a  rappelé  quelques  souvenirs  à  nos  lecteurs  qui  nous  ont  rapporté  l’histoire  du 
mouvement Colibris. « Créé en 2007 sous l’impulsion de Pierre Rabhi, Cyril Dion et quelques proches, le Mouvement 
Colibris œuvre à l'émergence d’une société écologique et solidaire, en favorisant le passage à l’action individuelle et 
collective. Faire sa part. Ensemble. Plus que jamais. 
Colibris tire son nom d’une légende amérindienne, racontée par Pierre Rabhi, son fondateur . 
« Un jour, dit la légende, il y eut un immense incendie de forêt. Tous les animaux terrifiés, atterrés, observaient 
impuissants le désastre. Seul le petit colibri s’activait, allant chercher quelques gouttes avec son bec pour les jeter sur le 
feu. Après un moment, le tatou, agacé par cette agitation dérisoire, lui dit : « Colibri ! Tu n’es pas fou ? Ce n’est pas avec 
ces gouttes d’eau que tu vas éteindre le feu ! » 
Et le colibri lui répondit : « Je le sais, mais je fais ma part.» 
 

   ***    LA TOLERANCE   ( à méditer) 
 

  La tolérance est une attitude qui consiste à accepter 
  Une manière différente d'agir ou de penser 
  Vis‐à‐vis d'autrui, dans le respect des opinions 
  Quel que soit son avis, ses convictions 
  La tolérance a néanmoins ses limites 
  Car il convient de ne pas laisser les parasites 
  Se sentir supérieurs en imposant leurs idéologies 
  L'indulgence peut mener à un fanatisme inouï 
  Du latin "tolerare" qui signifie supporter 
  Et "tolerantia" pour la patience et la résignation 
  Cela revient donc à accepter autrui dans sa liberté 
  Sans pour autant qu'elle empiète sur notre action 
  De vivre, de penser, d'agir, de s'exprimer 
  Dans une époque où le médiocre devient normal 
  Où l'injustice un travers presque banal 
  La tolérance atteint son niveau de paroxysme 
  Que la colère prend le dessus et provoque un schisme 
  Il faut être tolérant sans être naïf et victime 
  De la violence de l'époque et de la société où priment 
  Des guerres multiples, de l'économie aux civilisations 
  Qui provoquent des crises au sein même des populations © Nicolas BOUVIER  (proposé par Myriam). 

Grains de Vie... 
La beauté qui sauvera le monde, c'est la générosité, le partage, la compassion, toute ces valeurs qui 

amènent à une énergie fabuleuse qui est celle de l'amour. Pierre Rabhi 
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Coups de 
ciseaux... 

 
« Le restaurateur catholique... » 
Depuis peu, Le Saint-Jean enchante 
les papilles des Gembloutois. A sa 
tête, un jeune patron désireux de 
mettre en valeur le patrimoine 
chrétien . Amoureux de la Bible, il 
tâche aussi de diriger sa boutique 
en conformité avec sa foi.  
Parmi les vins du paradis, c’est 
l’Excellence de saint Laurent qui est 
placé en suggestion… Les « saintes 
bières de Belgique » renseignent la 
Chimay bleue, la Trappe quadruple 
et la Val Dieu Grand Cru… 
Pas d’entrées ni plats au menu mais 
des « premières » et 
« deuxièmes  lectures ». En dessert, 
« Notre Dame blanche », le pain 
perdu « Mont St-Michel » ou la 
religieuse à la crème moka… 
Pierre est aussi un homme 
d’intérieur : chaque jour, sur son 
smartphone, il lit les textes du jour… 
(Dimanche,3/10/2021) 
 

Le déclin des Etats-Unis… moralisme 
arrogant à gauche et un facisme chrétien 
à droite… 
La droite chrétienne sacralise les pires aspects 
de l’impérialisme américain : le capitalisme, le 
racisme, le suprémacisme blanc et le patriarcat, 
ou encore l’industrie de la guerre. Elle véhicule 
ainsi une série d’idées saugrenues comme le fait 
que le message du Christ encourage à 
l’accumulation ou que le syndicalisme et la 
collectivation des soins de santé sont contraire 
au message biblique…Malheureusement, les 
Eglises « progressistes » ne se sont jamais 
opposées à la montée en puissance de cette 
droite religieuse parce qu’elles sont également 
parasitées par le culte de l’individualisme. Il ne 
s’agit pas pour ces églises de se consacrer aux 
plus démunis ou aux opprimés, mais de se 
soucier du « moi ». On assiste à une 
contamination de la religion par l’esprit 
consumériste et individualiste… (Chris Hedges, 
journaliste, prix Pulitzer, dans le Vif, 30/09/2021) 
 

15000	signatures	pour	les	droits	
humains	dans	les	maisons	de	
repos. 
Cet automne, des représentants 
d’Amnesty et de dix autres 
organisations ont rencontré les 
ministres en charge de la santé à 

Bruxelles et en Wallonie. Pour leur 
remettre une pétition demandant que 
soit garanti le respect des droits 
humains des résident-e-s dans les 
maisons de repos et maisons de repos 
et de soins. «	le	Fil	d’Amnesty»	oct‐déc.	
2021	.	
 

« L’importance d’éduquer au fait 
religieux » 
Au-delà de la question de savoir si 
l‘école est le lieu légitime où 
enseigner les religions, celle de la 
nécessité d’éduquer au fait 
religieux accorde l’ensemble des 
acteurs concernés….A propos du 
remodelage des cours de 
philosophie et de citoyenneté au 
détriment de ceux de 
religion…(L’Avenir, 24 novembre 
2021) 
 

Carrefour  spirituel :  une  oasis  dans 

l’hôpital… 

C’est  un  local  au  décor  épuré  et 

lumineux,  dont  la  porte  ouverte  donne 

sur  le  hall  d’accueil  des  Cliniques 

universitaires  Saint‐Luc…La  plupart  des 

visiteurs  passent  sans  vraiment  le  voir 

ou  sans  oser  franchir  le  seuil…D’autres 

s’arrêtent,  curieux  ou  touchés,  et 

prennent  le  temps  d’entrer…Des 

permanents  s’y  relayent…Après  25  ans 

d’existence,  le  Carrefour  spirituel  est 

devenu  davantage  qu’un  lieu  d’écoute 

et de parole…Il contribue à faire vivre la 

dimension  spirituelle  de  l’humain,  à 

différents  niveaux,  au  sein  de 

l’hôpital…Il  est  ouvert  à  la  pluralité  et 

aux  richesses  des  30  000  personnes  de 

tous  âges  et  de  tous  horizons  culturels 

qui  fréquentent  les  lieux  chaque  jour… 

(En Marche, 4 nov.2021) 

Le pape François en Grèce. 
Le pape François a tenu un 
discours vibrant lors d’une visite 
du camp de Lesbos, île 
emblématique de la crise 
migratoire. Il a appelé à mettre fin 
à un « naufrage de 
civilisation »…  « La Méditerranée 
est en train de devenir un 
cimetière froid sans pierres 
tombales »…(L’Avenir, 6 décembre 
2021) 
« Sauvons la Terre, c’est la seule 
planète où il y a du chocolat ! »  
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 (Manifestant Back to the Climate, 
10/10/2021, dans « OH » Trimestriel 
Oxfam. 
 
Le wallon, une langue bien vivante. 
Il y a 100 ans, 80% de la population 
wallonne parlait couramment le wallon. 
Il s’entend désormais beaucoup moins. 
Serait-il en train de vivre ses dernières 
heures ? Taije-tu one miète ! Grâce à 
l’enthousiasme des amoureux de la 
langue, il n’a pas dit son dernier mot… 
(En Marche, 2/12/2021) 

Pierre RABHI, figure de l’agroécologie. 
Décédé ce 4 décembre à l’âge de 83 ans, Pierre Rahbi 
a prêché toute sa vie pour une existence sobre et pour 

l’ « agroécologie », une pratique agricole visant à 
régénérer le milieu naturel en excluant pesticides et 

engrais chimiques. (L’Avenir, 6/12/2021) 

Li naissance. 
Tchantchès et sa troupe de marionnettes du 
Musée de la vie wallonne se sont réveillés, 

comme chaque année, pour narrer aux 
familles des contes de Noël. Ils racontent, 

entre autres, Li Naissance, « l’histoire 
wallonne d’un bébé pas comme les autres » 
Contes de père Noël et du voyage des Rois 
Mages complètent le programme des fêtes 

de fin d’année. Du 22 au 29 décembre. 
(Deuzio, 18/12/2021) 

 

APPELES. 
La ville de Cologne en Allemagne autorise 
l’appel à la prière pour les musulmans, le 

vendredi, par les muezzins. Ce projet pilote est 
prévu pour deux ans, en concertation avec les 
35 mosquées de la ville. Cette décision suscite 
de nombreuses polémiques. (L’Appel, déc 2021) 

 

Ecologistes 

Septante‐deux  institutions  religieuses 

ont  déclaré,  dans  un  communiqué 

commun,  qu’elles  se  désinvestissaient 

des  combustibles  fossiles.  Cette 

démarche est inspirée par la conversion 

écologique  soutenue  par  le  pape 

François. ( L’Appel, déc 2021) 

« Juste un passage au JT » 
« Avant le déconfinement et la contestation, la 
politisation des débats, le lobbying des secteurs, 
les pressions venant de tous les partis pour que 
le monde puisse reprendre sa course folle, avant 
tout ça, le premier réflexe face à l’urgence 
vitale fut celui de l’humanité. Jamais sans 
doute un événement ne sera venu s’immiscer 
dans l’intime de la vie de chacun, ici et au bout du 
monde…Il y aura d’autres crises, d’autres défis à 
surmonter…et nous aurons besoin de cette 
solidarité, de cette mobilisation pour l’autre, de 
l’économie qui se met au service de la société. » 
(Marius GILBERT , Editions Luc PIRE° 



   De ci... de là...! 
 

   *** « Croire, c’est prendre son envol. »  
 

« Dieu a été dès le début la question majeure adressée à mes réponses, et la foi le risque d'un saut dans le 
vide qui élargit l'existence.  Une histoire de force, d'envie, d'émerveillement. Une sacrée bagarre avec 
l'absolu, de ces chocs où les vivants se découvrent. 
(...) Croire, pour moi, c'est prendre son envol malgré ou grâce aux blessures inguérissables qui nous 
empêchent de voler ; être mis à quia par l'absurde tout en refusant au plus profond de soi qu'il ait le dernier 
mot. » Vincent Flamand. 
 

   ***     Le catholicisme en danger. 
 
   

… « Le catholicisme a‐t‐il encore un avenir en France ? C’est le titre du livre récent de l’historien Guillaume 

Cuchet (1). Un système, que l’on pourrait qualifier de clérical, s’effondre en effet et bruyamment. Est‐ce la 

fin du  christianisme  sous  sa  forme catholique, ou même du  christianisme  tout  court dans nos pays ? On 

peut se poser la question que l’on soit croyant ou non. Un grand théologien, Mgr Joseph Doré, tente d’y 

apporter une réponse dans son dernier ouvrage : Le salut de l’église est dans sa propre conversion… 

 L’on ne peut être plus clair. 

Si le christianisme veut retrouver ce crédit qu’il a perdu dans notre société, il doit s’y mettre aujourd’hui. Le 

moment  est  peut‐être  celui  de  la  dernière  chance…Il  s’agit  d’un  kairos,  d’un moment  favorable,  d’une 

opportunité à saisir. Si, au XIXème siècle, l’Eglise s’est vécue comme une citadelle assiégée par un monde 

hostile, aujourd’hui, elle prend conscience que  l’ennemi est dans ses murs, que sa propre conversion est 

urgente. Elle n’a de  leçons à donner à personne. Elle doit  simplement se contenter de vivre son propre 

message. 

Il y va sans doute aussi de  l’avenir de notre société,  le christianisme représentant pour elle un ensemble 

précieux de ressources, selon le mot du  philosophe François Julien. Malgré ses trop nombreuses bavures, il 

a  fait ses preuves au cours des siècles, donnant naissance et nourrissant une civilisation dont on ne peut 

nier la grandeur, sans pour autant l’absolutiser. 

Lors de la dernière grande conférence catholique de l’année 2021, le 6 décembre, deux français attachés à 

leur Eglise, Michel  Camdessus,  ancien directeur général du Fonds monétaire  international et  Isabelle  de 

Gaulmyn, rédactrice en chef du journal La Croix, conscients tous deux de la gravité de l’époque, se sont mis 

à rêver des réformes nécessaires… 

Ils  ont  souhaité  que  l’on  revoie  la  figure  du  prêtre,  par  trop  sacralisée.  Ils  suggèrent  d’envisager  une 

pluralité de ministères dans l’Eglise ‐ et pourquoi pas à temps partiel – et demandent d’ouvrir le ministère 

sacerdotal aux personnes mariées et aux  femmes, de reconsidérer  la place de ces dernières. Le  langage 

ecclésiastique, souvent difficile à comprendre, est à revoir, estiment‐ils, et la conception de la sexualité et 

de  la  famille, à  retravailler.  Ils ont également  invité à mettre des garde‐fous dans  l’exercice du pouvoir, 

faisant remarquer que l’évêque les concentre actuellement tous.   

Isabelle de Gaulmyn a mis en garde contre la tentation de repli et de l’entre‐soi et elle a pressé les croyants 

de pratiquer le dialogue avec la société – qui ne partage plus notre anthropologie – de se salir les mains, 

selon l’expression du pape… »    ( Charles DELHEZ, dans Dimanche du 19 décembre 2021.) 
 

(  1  ) Guillaume CUCHET,  professeur d’histoire  contemporaine à  l’Université Paris‐Est et  spécialiste de  l’histoire des 

religions, travaille sur l'histoire et l'anthropologie religieuses européennes des XIXe et XXe siècles. Il est membre des 

comités  de  rédaction  de  la  Revue  d'histoire  de  l'Église  de  France  et  de  la  Revue  des  sciences  philosophiques  et 

théologiques. 
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 La VIE au Prieuré, la VIE du Prieuré...   
 

Nous avons fêté  Saint Martin le 11 novembre dernier… 

 

Une  soirée  de  retrouvailles  dans  la  salle  du 
Prieuré  pour  célébrer  St‐Martin  avec 
l’eucharistie,  sacrement du  frère développé 
par  l’abbé  Armand  dans  son  homélie ;  le 
partage  traditionnel du potage de saison et 
des  tartines  garnies  ainsi  que  l’animation 
musicale  des  années  60‐70  proposée  par 
Trimarrant,  un  duo    de  chanteurs 
s’accompagnant  au  synthétiseur  et  à  la 
guitare… 

De bons moments, une belle soirée en toute simplicité et convivialité… 

 

Le Credo de la fête : 

« je crois en l’homme, en sa grandeur 

Il est capable de gratuité, d’accueil, de respect. 

Je crois en la tendresse de son regard, 

En son sourire et en la main qu’il me tend ; 

Je sais aussi sa souffrance et sa force. » 
 

 

Le Trimarrant , c'est qui, c'est quoi ?  

Il  s'agit  d'un  groupe  vocal  formé  il  y  a  une  vingtaine 
d’années  par  trois  collègues  sous‐officiers,  devenus  amis, 
de feu l'Ecole Royale des Sous‐Officiers de Dinant (ERSO). 

Leurs  animations  se  différencient  d'une  chorale 

traditionnelle par leur plaisir à tous trois de faire participer 

leur  public  et  emmener  celui‐ci  dans  la  joie  festive  du 

moment. Ils jouent pour des mariages, des fêtes de famille 

et aussi pour le Télévie d’Onhaye(Dinant). 

Le TRIO : 

Bruno :  il  est  le  ténor  incomparable  d'où  son  surnom TAH  (Tri  Ami Haut).  Il  s'adonne  ci  et  là  à  la 

percussion et l'harmonica. Il n’avait pas pu être présent à Scry. 

Le  deuxième  Bruno  chante  très  volontiers  dans  les  profondeurs  de  la  gamme  d'où  son  nom  ‘de 

scène' TAB (Tri Ami Basse). Il est aussi le guitariste incontestable du groupe. 

Pascal, qui est de la famille de Myriam, se retrouve aux chants mais aussi scotché à son inséparable 

clavier. 



*** L’Assemblée Générale Extraordinaire de l'asbl Prieuré du 15 novembre 2021 à 20h.  
 

12  personnes  présentes,  9  personnes  excusées,  10  absents.  La  réunion  commence  par  un 

moment de prière (voir page 20) 
 

Josy,  président  démissionnaire,  remercie  chacun  de  sa  présence.  Il  rappelle  son  engagement 
personnel depuis 1996 en tant que membre de l’ AG et son mandat de président du CA (le premier à 
être  composé  uniquement  de  laïcs)  depuis  2015.    « A  78  ans,  il  est  temps  de  laisser  la  place  aux 
jeunes ! ». Il continuera à aider et soutenir les activités et les projets du Prieuré. 
Il remercie ses collègues administrateurs et les autres membres actifs . 
Il attire  l’attention sur  le constat que notre AG est vieillissante et qu’il  faudrait y adjoindre de plus 
jeunes forces vives… Mais,  jusqu’à présent, on n’en trouve pas et personne ne s’est présenté pour 
entrer au CA.  
 

Interventions des participants : 
 

‐ Alex : « Content d’avoir fait tout ce qu’on a fait mais besoin d’aide en plus pour alléger les tâches 
des membres CA. .. 
‐  Françoise : « Beaucoup de personnes actives au Prieuré sont aussi actives dans l’UP ! » 
‐ André : « Si on constate que trop d’efforts sont fournis, il faudrait ralentir le rythme des activités, au   
lieu d’une par mois, diminuer la fréquence, beaucoup d’activités ont lieu partout… ! » 
‐ Jean‐François : « L’envie est là, mais la gestion est difficile ! » 
‐ Josy : « Peut‐être rabattre la voilure… réflexion à mener en CA » 
‐ Myriam : « Il y a plus ou moins 1 activité par mois… si les activités sont trop réduites, le Prieuré 
s’étiolera… Qu’en pense notre fondateur ? » 
‐ René : « C’est comme cela partout, le bénévolat n’a plus la cote. Essayons de tenir… » 
‐ Jean‐Marc : « Dans les églises, on voit moins de gens et ce sont généralement des vieux… » 
 

Election statutaire de membres du Conseil d’administration : 
 

Les statuts de l’ASBL prévoient que le CA peut fonctionner à 4 et dans la suite, lors d’une prochaine 
AG ordinaire, si candidat il y aura, il sera possible d’adjoindre un nouveau membre CA. 
Les mandats de Myriam, Alex sont renouvelés et celui de Josy se termine. 
Le verre de l’amitié clôture la soirée vers 21 h30.   (Myriam Deflandre‐Pesesse, secrétaire du CA.) 
 
 

***Noël , la crèche à l’entrée du Prieuré… 
 

 
 «Noël,  la  quête  d’une  joie  imprenable  sans  aveuglement.  Non  la 
nostalgie  d’antan  , mais  la  créativité  pour  aujourd’hui.  La  beauté  et  la 
générosité à l’ordre du jour. » 

Colette Nys‐Mazure, auteure. 
 
« Il est vain de vouloir opposer la fête avec ses aspects marchands et les 
aspirations  essentielles  qui  s’expriment  alors.  Noël  reste  un  appel 
permanent  à  une  joie  de  la  simplicité,  au  choix  de  la  place  des  plus 
fragiles dans la vie sociale, à contre‐courant des mécanismes habituels » 
Jean‐Claude BRAU, bibliste. 
            (dans  L’Appel ,décembre 2021) 

C'est Noël sur la terre chaque jour 

 Car Noël, c'est l'Amour. 
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*** RETROSPECTIVES 2021. 
 

La  pandémie  a  de  nouveau  fortement  ralenti  et  annulé  de  nombreuses  activités  de  l’ASBL, 

l’occupation des locaux et l’hébergement.  

Activités de l’ASBL Prieuré : 

‐ 8 CA, 1 AG et AG extraordinaire    ‐ 5 conférences    ‐ 2 soirées lectures partagées (Laudato si) 
‐ Adoration suivie de la messe tous les mercredis   ‐ La prière du Jeudi soir  
‐ La bibliothèque le1er mercredi du mois   ‐ 1 mini pélé d’un jour    ‐ Les petites mains du lundi 
‐ 7 ateliers « couture… ‐ 4 animations festives : marche familiale, messe festive suivie du diner, 

BBQ de juin, fête Saint Martin 
 

Accueil de l’Unité Pastorale du Condroz : 
Les locaux ont été mis à disposition de l’Unité Pastorale pour 78 réunions (Equipe Pastorale, les 

équipes KT, l’équipe « Funérailles », l’équipe « Baptême », les équipes « Relais », l’équipe liturgique, 

les visiteurs des malades, les confirmands, préparation 1ère Communion, …) 
 

Accueil de Villageois et autres : 

‐ 2 réunions de l’Espoir Scrytois + occupation salle pour retrouvailles estivales 
‐ 9 réunions de FE 
‐ 5 mises à disposition des locaux pour réceptions familiales, enterrement, … 
‐ 1 journée de l’UP de Huy 
‐ 2 journées « Equipes catéchèses du diocèse. 

 

Logements en autonomie : 

Ignace Ametonou, diacre attaché à l’UP du Condroz, a été accueilli dans les locaux jusque fin août 

2021. Ordonné prêtre fin juin dernier, nos sincères félicitations et lui souhaitons un fructueux 

apostolat au service de toutes les communautés. 
 

« Merci à vous, toutes les équipes de bénévoles qui passez quelques minutes, quelques heures au 

Prieuré. C’est toujours un plaisir de vous  accueillir. 

Que la foi, l’espérance et l’amour soient toujours présents dans les cœurs de chacun pendant cette 

année 2022. » (Françoise.) 
 

 

*** Dans le hall d’entrée du Prieuré…Tableau de l’église de Scry. 

 
 

Il a été réalisé en 1972 par le peintre Michaux, originaire 
d’Andenne. Installé au coin de la barrière de la ferme du 
« Rond  Bout »  longeant  la  grand‐route,  il  a  peint  l’église 
avec un regard inhabituel. 
 
Liliane  et  Roger  MINGUET‐BILLEN,  anciens  propriétaires 
de la ferme, résidant maintenant à Huy , en ont fait don à 
la Fabrique d’église de Scry qui a trouvé l’opportunité de 
l’exposer à la vue de tous dans le hall d’entrée de la salle 
du Prieuré. 
 

MERCI à Liliane et Roger ! 
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Un regard sur notre revue « Rencontre »… à travers nos villes et villages… 
 

Quelques chiffres pour nous permettre de mieux cerner les sympathisants du Prieuré qui reçoivent la 
revue depuis de nombreuses années parfois. 
Chaque trimestre, .nous expédions 250 revues « papier », à savoir :   

‐ 155 envois dans les communes voisines de Tinlot : Nandrin, Clavier, Ouffet, Modave, Neupré, 
Anthisnes ;    ‐ 75 envois en province de Liège (autres communes) ;    ‐ 19 envois hors 
province de Liège ;   1 envoi en France.   

‐ Généralement,  nous  en remettons également une revue aux participants « d’un jour » ou à 
d’autres personnes rencontrées. 

S’ajoutent  35 envois « mails » : 8 dans les communes voisines ; 14 en province de Liège ; 8 hors 

province et 4  pour l’étranger. 

Merci à tous de nous suivre…Pensez aussi à communiquer vos avis sur les différents sujets abordés. 

Une page « Courrier des lecteurs » vous est destinée chaque trimestre !!! 

 

Bon vent à nos ex‐locataires… 
 

Ils étaient à peine installés que les voilà repartis…Une opportunité s’est présentée à eux de retrouver 
un logement  familial ! BON VENT à Jason et sa maman ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      « S’il vous plaît, ne le laissez pas remplacer votre famille » 

 

                     Votre Abonnement "RENCONTRE  ANNEE 2022   
                                         N° de compte : BE07 0012 1432 0566 .  

                                                 Prieuré St‐Martin Place de l'église 2, 4557 TINLOT 
 

                                               8 €  pour 4 numéros l'an ‐  Abonnement de soutien : 15 €.    
                                    La revue par mail: 4 €. 

Pensez‐y dès maintenant, cela nous aidera dans la mise en ordre des 
abonnements ! 

 
Et MERCI de nous être fidèles ! 

15. 

 



Nos infos... 
 

‐ La Bibliothèque du Prieuré : le 1er mercredi du mois de 16h à 17 h 45. 

     ou sur RV à prendre avec Jeanne au 085 / 51 22 69, les jours ouvrables de 16 h à 17 h. 

  Nos suggestions :  

* Vincent FLAMAND :  « Quand Dieu s’efface », Edition Fidélité, 2019. 
* Vincent  FLAMAND et   :Jean‐Pierre  LEBRUN :  « La  condition humaine n’est pas  sans  conditions »      

(Denoël, 2010),  
* Ignace BERTEN: « Quand la vie déplace la pensée croyante » BD. Editions du Cerf, 2021. »,    
* Guillaume CUCHET :  « Le catholicisme a‐t‐il encore un avenir en France »Ed du Seuil ; 2021. 

 

DES LIVRES POUR TOUS !!! 
La  liste  des  ouvrages  de  la  bibliothèque  se  trouve  sur  notre 
site« www.prieure‐st‐martin.be ». Vous la trouverez en ouvrant 
la rubrique : « Bibliothèque ».  
 

MERCI  de  prendre  contact  avec  Jeanne  si  une  lecture  vous 
intéresse !!! (085 / 51 22 69, de 16 à 17 h) 

 

‐ La famille du PRIEURÉ…  

* Ils nous ont quittés: "Souvenons‐nous dans nos prières" de : 
Nathalie KINET  de Bois‐Borsu , fille de Rose‐Marie KINET‐RULOT;  

de Louis FABRY de Soheit‐Tinlot ; de Yvonne ERNEST de Nandrin, 

maman de Jacqueline DELREZ‐DEFAYS de Scry ; de  Jean‐Marie 

BIENVENU, curé de Ouffet ; de Isabelle RONDELET de Warzée, 

épouse de Henri BRAUERS ; de Marc  DOSIMONT de Fraiture, époux 

de Rachelle  MARTIN ; de Guy CLAESSENS de Hamoir,  fils de Madeleine ; de Renée RICHEL  de 

Rendeux, sœur de Monique FRANCOIS‐RICHEL de Nandrin. 

* Bienvenue à JOACHIM,  petit‐fils de Paul RULOT de Bois‐Borsu.  Bienvenue à ARYA, petite‐fille de 

Monique DELCOMMUNE‐PHILIPPOT de Nandrin .  Nos félicitations  aux parents et grands‐parents ! 

* Nos félicitations à FRANCOISE REGINSTER (70 printemps) et à l’abbé GHISLAIN ( 50 printemps) ! 

* Nos félicitations aussi à Emmanuel GRAULICH et Elisabeth RUWET  qui ont échangé leur 

consentement de mariage en octobre dernier. 

‐ Pour vous désaltérer... ou pour OFFRIR… 

*  « La CUVEE ST‐MARTIN » ,  

brasserie de Brunehaut, bière blonde ou brune 33cl,  
3 € la bouteille. 

* « La  sélection PRIEURE ST‐MARTIN », vin rouge du pays d’Oc ‐ AOC 
               8,50 € la bouteille (la caisse de 12 = 95 €)   bouteilles consignées. 

 

En  vente :  au Prieuré  ou sur commande  aux 085/51 14 58  ‐  085/51 23 05  ‐ 0497/760 766 
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A l'AGENDA du PRIEURE... 
Prière et Ressourcement ‐ Accueil   Rencontres ‐ Travaux et Service. 

***         ‐‐   Le MERCREDI:  17 h ADORATION   ‐    18h :  EUCHARISTIE. 
 

                      ‐‐    Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h.  
 

                                          ‐‐  Les Laudes :  à 7 h 30 à l’oratoire du Prieuré  
 

***  Atelier COUTURE   
 

les 2 èmes et 4 èmes lundis du mois! 
 

(hors vacances scolaires et jours fériés) 
 

Inscriptions obligatoires. Atelier ouvert à une douzaine de personnes. 
 

 INFOS : Marie : 0474 / 666 760; Nelly : 0476 / 558 959 –  
Myriam : 0479 / 665 405 – Françoise : 0475 / 961 501. 

 

PAF: 3 € pour accueil, conseils et astuces, petites fournitures de base… 
 

*** "Les Petites Mains du LUNDI MATIN " de 9h à 11h      
  (Renseignements: André 0497/ 760 766) 

 

 

Jeudi 6 janvier 2022 
 

Comme les mages… 

 

Retrouvons‐nous à 18 heures. 

devant l’entrée du Prieuré pour une 

Balade contée avec chants  

en parcourant rues et ruelles du village de Scry 

pour revenir à la crèche de l’oratoire  

17. 

Fêtons  
L’Epiphanie 

 

Suivons  
L’Etoile 

 



«  Echange de vœux  » 

Amies, amis, voisins, voisines, en ces temps de fêtes, 

prenons le temps de nous rencontrer, de faire ou refaire connaissance 

dans la joie et la bonne humeur. 

le dimanche 9 janvier 2022 dès 15 h. 

Rassemblons‐nous pour vivre ensemble un moment convivial et nous échanger nos 
bons vœux ! 

Le verre de l’amitié, le petit goûter avec boissons chaudes et froides seront offerts par le Prieuré. 
Les places étant limitées, les inscriptions sont obligatoires . 

 

***    ***    ***    ***    ***    *** 

Lundi 31 janvier 2022 à 15 heures 

par René Henry 

 

 

 

« Je ne suis ni médecin, ni pharmacien » ». Pourtant, c’est bien dans un monde parallèle à ces deux derniers 

que René Henry vous plongera, en abordant le thème des pratiques de la médecine populaire.  

Ses  propos  sont  le  résultat  de  plusieurs  décennies  de  recherches,  de  rencontres  ou  d’échanges  mis  en 

perspective avec une question sous‐jacente  : comment après plusieurs siècles, de  telles pratiques sont‐elles 

toujours en vogue ? La médecine populaire est aujourd’hui encore très vivace et toutes les familles perpétuent 

ces  traditions.  Toutes  les  ressources  de  la  nature  sont mises  à  profit,  les  plantes,  les  animaux  et même  les 

minéraux, pour leurs vertus médicinales…. 

 

Auteur  de  plusieurs  ouvrages  d'histoire  régionale  et  de  folklore,  René  Henry  est  aussi 

chroniqueur à succès pour l'hebdomadaire "Vlan ». 

Cet aqualien, fervent amoureux de nos vallées et de nos plateaux, historien régional, 

passionné et passionnant, est un talentueux narrateur qui sait rendre l’histoire vivante et 

captiver son public. 
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« Les pratiques de la médecine populaire. »  

CONFÉRENCE – DÉBAT 



 

« L’Eglise, comment ça marche ? » 

Cycle de 3 visioconférences avec débat 
proposé par « La Croix ». 

Lundi 10 janvier 2022 à 20 h. :  « L’Église universelle ». 

Lundi 07 février 2022 à 20 h. : « L’Église locale ». 

Lundi 07 mars 2022 à 20 h. : « Les institutions collégiales et transversales » 

Le Père Michel Kubler présentera et expliquera le fonctionnement de l’Église catholique qui organise 
la vie des catholiques et leurs structures, afin d’en comprendre les contours et les enjeux. 

 

 

Lundi 21 février2022 à 20 heures. 

par Réginald de Béco 

Rien n'échappe à la grille de lecture de ce chrétien engagé.  

De  l'absence de Dieu à  sa maternité, de  la contemplation à  la catéchèse des œuvres d'art, des  intolérances 

religieuses aux demandes de pardon de l'Eglise catholique, de la place que la femme peut y avoir au port du 

voile,  du  prosélytisme  en  prison  à  la  situation  des  couples  chrétiens  homosexuels,  tout  fait  l'objet  d'une 

analyse éclairante et d'un humble partage très personnel, écrit à la première personne...  

A  la  lumière  de  l'amour  premier  que  Dieu  lui  a  offert,  Réginald  de  Béco  livre  à  notre  réflexion  ses  racines 

chrétiennes  revisitées,  ses  convictions  militantes  et  son  engagement  pour  la  justice.  Son  témoignage  fait 

redécouvrir la puissance combative que donne l'Évangile. 
 

Réginald de Béco est avocat honoraire au Barreau de Bruxelles. 

Spécialiste  en  droit  pénal  et  en  droits  de  l'Homme.  Membre  actif  de 

nombreuses commissions judiciaires et parajudiciaires, associations diverses, 

il est aussi professeur honoraire. Ses engagements publics et privés dans  le 

domaine des prisons, de  la  toxicomanie, des migrants et au  sein de  l'Eglise 

sont  considérables,  et  toujours  portés  par  sa  foi  vive. 

 

 

 

Invitation cordiale à toutes ces activités !!! 
Respect des directives Covid en vigueur :  port du masque, désinfection mains. 

PAF libre – www.prieure‐st‐martin.be 

Inscriptions souhaitées (Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 
 

19. 

« POUR UNE FOI LIBRE,CREDO D’UN LAÏC. » 



 

Notre prière . 
 
 

Apprends‐moi !    

 

Seigneur, donne‐moi de voir les choses à faire 

sans oublier les personnes à aimer, 

et de voir les personnes à aimer 

sans oublier les choses à faire. 

 

Donne‐moi de voir les vrais besoins des autres. 

C’est si difficile 

de ne pas vouloir à la place des autres 

de ne pas décider à la place des autres. 

 

C’est si difficile Seigneur 

de ne pas prendre ses désirs 

pour les désirs des autres 

et de comprendre les désirs des autres 

quand ils sont si différents des nôtres ! 

 

Seigneur, donne‐moi de voir 

ce que tu attends de moi parmi les autres. 

Enracine au plus profond de moi cette certitude : 

on ne fait pas le bonheur des autres sans eux… 

Seigneur, apprends‐moi à faire les choses 

en aimant les personnes. 

 

Apprends‐moi à aimer les personnes 

pour ne trouver ma joie qu’en faisant 

quelque chose pour elles, 

et pour qu’un jour elles sachent 

Que Toi seul, Seigneur, es l’AMOUR. 
 

Norbert Segard. 
 

(Français, élu député en 1973 puis secrétaire d'État du commerce extérieur.  
Il assume ensuite le secrétariat d'État aux postes et télécommunications dès janvier 1976  

En octobre 1980, il est nommé ministre délégué auprès du premier ministre pour la recherche et 
l'application des techniques avancées.) 

 

Prière proposée lors de l’assemblée générale du 15 novembre 2021. 

20. 
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